

L'INCON DITIONNEL

Votre lien privilégié avec La Dauphine

ÉDITION – HIVER 2023



La Dauphine

ladauphine.org 



UNE ASSISTANCE RECORD POUR L'OPEN HOUSE!



Le 21 novembre dernier, Annie Villeneuve, Jean Ravel, Brigitte Boisjoli et Philippe Tremblay ont soulevé une foule record de 720 personnes pour amasser des fonds au profit

des jeunes qui fréquentent La Dauphine. Le producteur Richard Aubé ainsi que tous les artistes qui ont pris part au spectacle nous ont offert une soirée mémorable. Guylaine Tremblay en a aussi profité pour mettre en lumière l'implication de la fondation Famille Jules Dallaire qui a investi dans la restauration de la maison historique Loyola, qu'elle loue à La Dauphine pour abriter ses locaux, pour la modique somme de 1\$ par mois pour une période de 30 ans.

Présenté par la Fondation Maurice Tanguay, le spectacle-bénéfice nous a permis d'amasser un montant de 125 000\$. L'évènement était précédé d'un Cocktail VIP offert par la Caisse Desjardins de Québec. Merci à nos partenaires, personnalités politiques, commanditaires, donateurs, et spectateurs qui ont contribué à la réussite de cette belle soirée.

La prochaine année apportera son lot de défis et c'est avec la même énergie que nous travaillerons pour porter plus loin la cause des jeunes qui fréquentent La Dauphine.

Bonne et Heureuse Année 2024!

Pierre Lapointe / *Président Fondation Maison Dauphine*



Chères donatrices, chers donateurs,

Nous vous remercions pour votre grande générosité! Grâce à vos dons, nous avons réussi à embellir cette période des fêtes pour nos jeunes

qui en ont bien besoin. Aussi, vous nous aidez à réaliser des projets adaptés pour sortir nos jeunes de l'itinérance ou de la désaffiliation sociale.

Dans la prochaine année, nous devrions construire un édifice de 27 logements pour accueillir des jeunes et leurs animaux de compagnie.

Merci de tout cœur, en vous souhaitant une Bonne et Heureuse Année 2024!

Claude Marin / *Directeur général de La Dauphine*

SIMON À CŒUR OUVERT



Guyline et Simon lors du spectacle-bénéfice L'Open House 2023

Sylvie Martineau | Directrice développement philanthropique – Fondation Maison Dauphine

C'est sur la scène du Palais Montcalm, devant plus de 700 personnes, que Simon Arcand, un jeune qui fréquente l'École La Dauphine, a accepté de se livrer et d'échanger sur son parcours de vie difficile avec la comédienne Guyline Tremblay lors du spectacle-bénéfice L'Open House. « C'est grâce à La Dauphine que j'ai pu reprendre confiance en moi ». Étant de nature introvertie, l'équipe de La Dauphine m'a accueilli sans jugement et j'ai pu prendre le temps de souffler et de me déposer...et un jour, un intervenant m'a dit « Y'aura pas de changement... sans changement! » J'ai saisi ma chance et j'ai entrepris des démarches pour me trouver un logement, consulter un psychologue et débiter mes études secondaires à l'École La Dauphine. Je suis reconnaissant de tout ce que La Dauphine fait pour moi. « Il ne faut jamais cesser de croire qu'on peut s'en sortir et saisir notre chance », lance-t-il avec assurance aux gens dans la salle qui lui ont offert de chaleureuses mains d'applaudissements.

FAIRE UN DON...

Votre appui financier permettra à la Fondation d'aider La Dauphine à continuer d'offrir des services essentiels et du support académique et psychologique aux jeunes de 12 à 35 ans qui la fréquentent. Deux façons s'offrent à vous:

- **En ligne, une façon sécuritaire d'exprimer votre générosité. Rendez-vous sur ladauphine.org/fondation**
- **Par la poste, une méthode simple pour soutenir les jeunes. Remplissez puis retournez le formulaire ci-bas avec l'enveloppe de retour.**

FORMULAIRE DE DON



PAR CHÈQUE

Joindre le chèque libellé à l'ordre de la Fondation Maison Dauphine (Utiliser l'enveloppe-retour et joindre ce coupon-réponse)

PAR CARTE DE CRÉDIT

VISA MASTERCARD

Nom sur la carte : _____

No. de la carte : _____

Date d'échéance : _____ No. sécurité _____
XX / XX XXX

35\$ 55\$ 75\$ 100\$ autre _____ \$

Je veux joindre le programme de don mensuel : _____ \$ / mois

Je veux recevoir un reçu pour fin d'impôts (montant admissible : 20\$ et plus)

Je veux recevoir des nouvelles de La Dauphine par courriel!

Nom : _____

Adresse civique : _____

Adresse courriel : _____

No. de téléphone : _____

Important : Si vous souhaitez recevoir un reçu imprimé, prenez note que les reçus officiels de dons pour l'année 2024 seront émis et envoyés à partir de décembre 2024. Si vous désirez recevoir votre reçu avant, veuillez communiquer avec la Fondation par téléphone au 418 694-9616, poste 101 ou par courriel au fondation@ladauphine.org.

No d'enregistrement : 895029601RR0001 - Soyez assuré que vos informations seront traitées en toute confidentialité.



Lexis Veillette, Pair-Aidant, Emmanuelle Paré et son bébé chien Lüa.

L'HIVER, UN DÉFI POUR LES JEUNES DE LA RUE

Emmanuelle Paré | Cheffe d'équipe du Local - La Dauphine

L'hiver dernier, en date du 3 février 2022, il y avait des températures qui descendaient autour de -40C. On peut se le dire...c'est froid à en perdre un membre! Bien sûr je vous écris ça en étant assise sur mon divan au chaud avec mes chats. Ce soir-là, je venais de rentrer d'une marche d'à peine 10 minutes et j'ai eu l'impression que mes jambes allaient me lâcher. À ce moment, je ne pouvais m'empêcher de penser aux personnes qui n'ont pas d'appartement, qui n'ont pas d'endroit au chaud pour se réfugier et se protéger de cette méchante température de fou. Ce froid glacial qui sévissait depuis la veille s'est prolongé une bonne partie de la fin de semaine.

Je pensais aux gens sans logis qui vont essayer de se trouver une place dans les quelques organismes qui offrent un hébergement d'urgence pour leur permettre de dormir au chaud pour la nuit. Je pensais aussi aux jeunes que je côtoie à La Dauphine et j'ai peur, je m'inquiète pour eux. Je ne suis pas la seule, les intervenants(es) d'autres organismes ont déplacé, remué tout ce qu'ils pouvaient pour faire réagir sur le fait qu'il manque d'endroits pour les personnes qui n'ont pas de domicile fixe. Un plan d'urgence a été mis en place, des refuges ont été ouverts temporairement pour pallier ce manque, pour les aider à passer au travers de ces quelques jours de froid brutal. Cependant, on oublie qu'il y a aussi des jours où la température peut sembler plus clémente, mais elle peut être mortelle pour des gens qui doivent dormir dehors. La neige et les jours de froids arrivent en novembre au Québec et l'an dernier, le plan d'urgence a été mis en place seulement en février. Certains d'entre eux vont finir avec des engelures, d'autres vont peut-être mourir de froid...je croise tous les membres de mon corps pour que cela n'arrive pas, mais c'est une réalité. Une formule de l'équation qu'on oublie souvent et malheureusement, ces refuges d'urgence ne sont pas ouverts à longueur d'année pour toutes sortes de raisons, manque d'argent, de ressources, de matériel et d'emplacements, etc. Cette situation n'a pas vraiment de conséquence pour les gens comme moi, comme vous, mais elle impacte principalement les gens qui sont en situation d'itinérance et qui doivent dormir dehors.

Je ne peux m'empêcher de questionner certains choix qui ont été faits et qui nuisent à ces personnes bien plus qu'à « monsieur, madame tout le monde »! Le Local de la basse-ville a été fermé, certains arrêts d'autobus chauffés sont maintenant barrés pour qu'ils n'y aient pas accès. Est-ce que vous vous rendez compte que les arrêts d'autobus fermés et chauffés sont barrés à partir de 22 h. À 22 h il fait froid, même pour moi qui retourne chez moi au chaud. Les quelques minutes d'attentes pour prendre mon bus me semblent interminables au froid. Je n'imagine pas ceux qui doivent passer la nuit dehors.

« Je pourrais vous parler davantage du manque de cohérence entre les paroles dites et les actes posés, mais je préfère m'arrêter ici. »

Je suis consciente de la chance que j'ai et j'aimerais remercier ces magnifiques personnes qui ont pris la situation en main et qui ont soulevé des montagnes pour qu'un plan d'urgence soit mis en place. J'aimerais remercier les organismes qui sont maintenus par des gens formidables et qui ont adapté leur horaire, leur mandat pour répondre à l'appel d'urgence de cette température brutale, fatale. J'aimerais mentionner aux jeunes de La Dauphine que je côtoie dans l'exercice de mon travail que vous êtes forts et qu'on vous entend, qu'on fait de notre mieux pour vous aider et j'espère que les mesures d'urgence qui seront déployées cet hiver vont vous permettre de rester en vie.

PS : Cette année, le plan d'urgence sera mis en place en avance. Dès le 18 décembre 2023, deux locaux vont ouvrir, un de jour et un de nuit. Nous n'aurons pas à attendre l'arrivée de grands froids, températures mortelles comme l'année dernière, même si dormir à -5 degré dehors peut être mortel.

On se fait entendre, tranquillement pas vite...d'une étudiante, d'une intervenante, d'un être humain qui se soucie de ceux et celles qui n'ont pas de toit ni de voix pour se faire entendre!



TROUVER SA VOCATION

Catherine Ménard / *Conseillère en ressources humaines*

Après 14 ans dans le domaine de l'intervention psychosociale et suite à la pandémie mondiale, j'ai voulu explorer de nouveaux horizons professionnels. Quoi de mieux que les ressources humaines de La Dauphine! C'est ainsi que le 24 mai 2022, pendant un congé sans solde, j'y ai fait mon entrée.

Six mois plus tard, j'étais assise dans la salle du Palais Montcalm pour la présentation du spectacle-bénéfice L'Open House 2022. Une vague d'émotion m'a traversée, certainement causée par l'ambiance, les prestations, les chansons et la musique de l'évènement. À vrai dire, ce n'était pas juste pour cela. Ce que j'ai ressenti était plutôt une sorte d'appel. Un appel intérieur me mentionnant que j'étais à ma place.

Eh bien, je dois l'avouer, cet instant précis m'a rassuré quant à ma décision de changer de milieu et de domaine. Ce moment a également confirmé mon désir de rester à La Dauphine et de mettre fin à mon congé sans solde. J'ai fait le choix de contribuer à la mission de La Dauphine en m'assurant du bien-être du personnel et en préservant un climat de travail sain.

La Dauphine est animée par une équipe qui rayonne d'individus passionnés, une équipe qui partage un objectif commun en ayant un vécu différent, une équipe qui participe au développement du potentiel de chacun.ne.

Je suis fière de faire partie de cette belle grande famille.

MOT CACHÉ DE LA DAUPHINE

	A	I	U	R	G	E	N	C	E	X	U	A	M	I	N	A
M	R	N	R	T	I	O	T	N	O	S	I	A	I	L	E	C
E	G	S	E	L	I	T	B	E	S	O	I	N	L		D	C
M	E	E	M	T	N	E	M	U	R	T	S	N	I	A	U	O
S	N	R	M	D	A	U	P	H	I	N	E	E	E	G	C	M
I	T	T	O	I	L	E	T	T	A	G	E	E	U	I	A	P
N	N	I	S		I	S	E	N	U	E	J	U		R	T	A
A	E	O	N	R	M	I	S	S	I	O	N	Q		I	I	G
G	M	N	O	S	E	U	L		R	M	O	I	S	S	O	N
R	E	N	C	O	N	T	R	E	E	I	I	S	O	I	N	E
O	N	E	M	O	T	I	O	N	N	A	T	U		O	C	M
R	I	N	E	V	A	I	D	E	N	F	A	M	I	L	L	E
U	M	A	I	N	T	I	E	N	O	R	M	A	I	S	O	N
E	E	T	U	D	I	A	N	T	D	O	R	M	I	R	C	T
C	H	A	T	F	O	N	D	A	T	I	O	N		I	A	
	C	H	I	E	N	U	I	T	S	D	F	E	C	O	L	E

- ACCOMPAGNEMENT
- AGIR
- AIDE
- ALIMENTATION
- ANIMAUX
- ARGENT
- AVENIR
- BESOIN
- CHAT
- CHEMINEMENT
- CHIEN
- CONSOMMER
- DAUPHINE
- DONNER
- DORMIR
- ÉCOLE
- ÉDUCATION
- ÉMOTION
- ÉTUDIANT
- FAIM
- FAMILLE
- FONDATION
- FORMATION
- FROID
- INSERTION
- INSTRUMENT
- JEUNES
- LIAISON
- LIT
- LOCAL
- LOISIR
- MAINTIEN
- MAISON
- MILIEU
- MISSION
- MOISSON
- MUSIQUE
- NUIT
- ORGANISME
- RENCONTRE
- RUE
- SEUL
- SDF
- SOIN
- TOILETTAGE
- TOIT
- URGENCE

Réalisé par Catherine Ménard

Mot caché : _____